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N I E D E R S C H R I F T 

 

Gremium Ortsbeirat Nauborn 

Sitzungsnummer OB Nb/014/2022 

Datum Donnerstag, den 21.07.2022 

Sitzungsbeginn 18:00 Uhr 

Sitzungsende 19:06 Uhr 

Sitzungsort Sitzungssaal des Stadtteilbüros Nauborn, Schulgasse 7 

 
 
Anwesend: 

vom Gremium 
Peter Pausch SPD Ortsvorsteher  
Hans-Werner Beck SPD Ortsbeiratsmitglied  
Sandra Ihne-Köneke SPD Ortsbeiratsmitglied  
Matthias Hundertmark CDU Ortsbeiratsmitglied  
Michael Hundertmark CDU Ortsbeiratsmitglied  
Uwe Lang CDU Stellv. Ortsvorsteher  
Renate Pfeiffer-Scherf FW Stellv. Ortsvorsteherin  
Norbert Sieber FW Ortsbeiratsmitglied  
Dr. Wolfgang Bunk FDP Ortsbeiratsmitglied  

 
 
als Schriftführerin 
Amber Luitjens-Taylor 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2   Genehmigung der Niederschrift der 13. Sitzung 
  
 3   Neuwahl eines Ortsgerichtsschöffen 
  
 4   Mitteilungen und Anfragen 
  
 5   Verschiedenes 
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
OV Pausch eröffnet die Sitzung und stellt nach Begrüßung der Anwesenden die Be-
schlussfähigkeit des Ortbeirates sowie die form- und fristgerechte Zustellung der Einla-
dung fest. Änderungswünsche zur Tagesordnung werden nicht vorgebracht.  
 
 
zu 2 Genehmigung der Niederschrift der 13. Sitzung 

 
Die Niederschrift wird ohne Änderungen einstimmig beschlossen.  
 
 
zu 3 Neuwahl eines Ortsgerichtsschöffen 

 
OV Pausch führt aus, dass M. Kreinberg nach Ende der Amtszeit gerne das Amt weiter-
geben würde. R. Pfeiffer-Scherf berichtet, dass sich Maren Althen bereiterklärt habe, für 
das Amt zu kandidieren. Sie ist fachlich qualifiziert und in Nauborn gut vernetzt. Der Orts-
beirat stimmt einstimmig für einen Vorschlag von Maren Althen, wohnhaft „Am Hellersgra-
ben 17“ zur Wahl als Ortsgerichtsschöffin. 
 
 
zu 4 Mitteilungen und Anfragen 

 

 
a) OV Pausch berichtet, dass der Arbeitskreis Kultur- und Heimatpflege zwei neue Bänke für 

Nauborn anschaffen möchte, um damit vorhandene Bänke in desolatem Zustand zu ersetzen. 

Er schlägt vor, dafür heimatpflegerische Mittel zu verwenden. Matthias Hundertmark fragt 

nach, ob die Anschaffung noch finanziellen Raum für anderes ließe und erinnert an das Vorha-

ben, eine Apfelpresse für einen Aktionstag zu leihen.  

R. Pfeiffer-Scherf merkt an, dass sie Kontakt aufgenommen habe, Nauborn jedoch bisher nur 

auf einer Warteliste vorgemerkt worden sei. Auch einen genauen Preis habe sie noch nicht 

mitgeteilt bekommen.  

Dr. Bunk bittet darum, einen Eigenanteil von den evtl. Nutzern der Apfelpresse zu fordern. 

H. W. Beck fragt, ob es in Nauborn genug Nachfrage gebe, dass sich ein solches Angebot loh-

nen könne. Matthias Hundertmark fragt nach, ob es denn eine Mindestmenge gebe. S. Ihne-

Köneke bittet darum, ein genaues Angebot für die Nutzung der Presse und eine Preisliste für 

die Bänke vorzulegen. 

OV. Pausch schlägt vor, das Thema in der nächsten Sitzung wieder aufzugreifen und bis dahin 

weitere Informationen zu erfragen. 

 

b) Michael Hundertmark erkundigt sich nach dem Brunnen am Sportplatz, hier sollte eine Pumpe 
ersetzt und der Überlauf so angepasst werden, dass mehr Wasser am Hahn entnommen wer-
den kann. Er fragt, ob beide Arbeiten noch ausstehen, oder ob die Pumpe erneuert wurde oh-
ne die Änderung am Überlauf vorzunehmen.  

 
c) Matthias Hundertmark merkt an, dass es eine Vorlage der Stadtverordnetenversammlung zu 

den Erschließungskosten des Neubaugebietes Hundsrücken gebe, die eine Stellungnahme 
des Ortsbeirates vorsehe. OV Pausch antwortet, er gehe davon aus, dass dies in der Septem-
ber-Sitzungsrunde vorgesehen sei. 
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d) H. W. Beck beklagt den katastrophalen Zustand des Wirtschaftsweges zwischen Mühle und 
Schützenhaus. Dieser sei auch für die zahlreichen Fahrradfahrer eine Gefährdung, die diesen 
Weg nutzen. Eine Sanierung stehe schon lange aus. 

 
e) S. Ihne-Köneke erzählt, dass sie von R. Jakobi dem „Schutzmann vor Ort“ bei der Sicherheits-

konferenz angesprochen worden sei. Er wolle sich gern in den Ortsbeiräten vorstellen. OV 
Pausch wird Kontakt aufnehmen. 

 

f) N. Sieber erkundigt sich nach dem Sachstand der Bausituation der Schrebergärten im Naubor-
ner Gebiet. Er schlägt einen Prüfantrag vor. Der Ortsbeirat stimmt einstimmig für den folgen-
den Antragstext:  
Die Bausituation in den Schrebergärten soll begutachtet werden und besonders im Hinblick auf 
eine mögliche Überschwemmungsgefahr betrachtet werden. Zudem soll überprüft werden, ob 
Nutzern Genehmigungen zur Entnahme von Wasser aus dem Wetzbach mit Hilfe von Pumpen 
durch die zuständige Behörde ausgestellt wurden. Das Ergebnis dieser Prüfung soll dem Orts-
beirat in einer Sitzung vorgestellt werden.  

 

g) Der Antrag wird einstimmig vom Ortsbeirat beschlossen. 
 
 
zu 5 Verschiedenes 

 
Keine Wortmeldungen.  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Peter Pausch      Amber Luitjens-Taylor 
Ortsvorsteher      Schriftführerin 
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